

Página 1934 5 de octubre de 2020 Serie A - Núm. 36 (fascículo 2)

### SESIÓN PLENARIA ORDINARIA

- 8.- Interpelación N.º 58, relativa a acciones para la puesta en funcionamiento del nuevo Consejo de la Juventud, presentada por el Grupo Parlamentario Popular. [10L/4100-0058]
  - EL SR. PRESIDENTE (Gómez Gómez J.): Pasamos al punto siguiente, que es el punto número 8.

Secretaria primera.

- LA SRA. OBREGÓN ABASCAL: Interpelación número 58, relativa a acciones para la puesta en funcionamiento del nuevo Consejo de la Juventud, presentada por el Grupo Parlamentario Popular.
  - EL SR. PRESIDENTE (Gómez Gómez J.): Realiza el turno de exposición el diputado, Sr. Aguirre, del Grupo Popular.
  - EL SR. AGUIRRE PERALES: Muchas gracias, señor presidente. Buenas tardes, señorías y miembros del Gobierno.

Buenas tardes, señor vicepresidente. Fíjese, me alegra debatir con usted algo que no es muy habitual en esta Cámara, para hablar de juventud. Ya le advierto que salgo a esta tribuna con la idea de que usted no quiere mantener este debate conmigo. Y parto de ese supuesto, porque le pregunté hace más de un año por el Consejo de la Juventud y tengo que reconocer que entonces me sorprendió bastante su actitud negativa sobre este asunto.

Fíjese, yo espero que no sea la tónica de este debate y espero que usted ofrezca hoy respuesta.

Respuestas, en primer lugar, a las acciones desarrolladas o dirigidas por su consejería, para la puesta en funcionamiento de este órgano de participación. Y por supuesto también respuestas a: qué han hecho ustedes desde su consejería para garantizar que los principios de pluralidad y transparencia primen en el Consejo de la Juventud de Cantabria.

Tirando un poco de memoria histórica, esa que tanto les gusta a ustedes, sí que me gustaría señalar algunas fechas.

- El 13 de junio de 2018, anunció el Sr. Mañanes, junto a Jorge Gutiérrez, que creo que le conocen; entonces director general de Juventud; la aprobación del proyecto de ley por parte del Gobierno esa misma semana. Aseguran que echará a andar en el año 2018. Hoy es 5 de octubre de 2020.
  - El 13 de junio de 2018, la consejería por aquel entonces de Educación se va a dormir.

En noviembre de 2019, cuando se debate ese texto de esa Ley del Consejo de la Juventud en esta misma Cámara, mi grupo presenta una enmienda a la totalidad y fuimos mucho más allá presentando además un texto alternativo que consideramos mejor para esa Ley del Consejo de la Juventud.

Fíjense, trabajamos lo que no trabajó el propio Gobierno, que presentó una chapuza jurídica en esta Cámara.

Por aquel entonces tuvimos que escuchar barbaridades por parte del señor Mañanes, como que queríamos retrasar la entrada en vigor de este órgano que necesitan urgentemente los jóvenes de Cantabria. ¿O es que los que necesitaban eran ustedes, los inquilinos de Bonifaz, porque venían las elecciones y había que apañar el Consejo, señor vicepresidente? El tiempo lo diría.

Porque en ese mismo período de sesiones rechazan ustedes la enmienda a la totalidad que presenta mi grupo y la tramitación de ese proyecto de ley sigue su curso. Fíjese, qué malos somos en el Partido Popular que fuimos el grupo que en esta misma Cámara más enmiendas parciales presentó al proyecto de ley del Consejo de la Juventud.

Fíjese qué malos somos, señor vicepresidente, en el Grupo Parlamentario Popular, que fuimos quienes solicitamos que se incluyeran órganos como la Comisión de Garantías, que no incluía esa chapucilla que mandaron desde el Gobierno de Cantabria socialista, por aquel entonces la Consejería de Educación y Juventud, a esta Cámara.

Fíjese qué malos somos, que es que ese texto vino a esta Cámara hasta sin índice, y mi grupo tuvo que recordarlo - chapucilla.

- Y fíjese que ese proyecto llegó -eso sí- con una distribución de delegados y claramente beneficiaba a algunas entidades, algunas entidades.
- Y el 14 de febrero de 2019, además de ser el día de San Valentín, pues esta Cámara aprobó por unanimidad unanimidad- el proyecto de ley de creación del nuevo consejo de la juventud. Y ahí es cuando ustedes, los socialistas, se



Serie A - Núm. 36 (fascículo 2)

5 de octubre de 2020

Página 1935

les cayó ese argumento de que el PP no quiere el Consejo de la Juventud -abro comillas, señor Zuloaga- "quieren a los jóvenes callados y dóciles en Cantabria", llegaron a decir desde la sede de su partido. Hace falta tener valor teniendo en cuenta los hechos que se han producido después.

El 28 de febrero, cumpleaños de Pedro Sánchez, se inicia en la consejería del señor Mañanes, el proceso para designar a la comisión gestora; 28 de febrero cada cuatro años, porque creo que es el 29. Para designar la comisión gestora, que es finalmente en nombrada el 28 de mayo del año pasado.

Por cierto, la que finalmente después de muchas idas y venidas lo conseguimos -ahí sí, señor vicepresidente- entra juventudes socialistas. Y de nuevo nos vamos a dormir un rato.

¿Qué pasó el 28 de mayo de 2019 hasta el 31 de julio de 2020? Nadie lo sabe. La sociedad cántabra no lo conoce. Y las entidades que solicitaron formar parte del Consejo de la Juventud, menos.

Y créame que la inmensa mayoría de estas últimas no entienden que lo que antes era urgente, pasar a dormir el sueño de los justos. Pero algunos sí sabemos qué es lo que pasó.

Y fíjese, hoy lo van a escuchar todas sus señorías. Dimite el señor Jorge Gutiérrez como director general de Juventud para formar parte de su candidatura a las elecciones autonómicas. Toma posesión usted, el 8 de julio de 2019 como consejero de Juventud. Quiero pensar que a petición propia; digo yo que los señores socialistas les pedirían a ustedes seguir gestionando la Juventud en Cantabria. Y tomó posesión la directora general de Juventud, el 29 de ese mismo mes.

Y este humilde diputado que tiene la mala costumbre de hacer un seguimiento de las áreas que lleva en su grupo de las que es portavoz tiene; para usted seguro que es un desatino; la mala suerte de tener que preguntarle a usted el 30 de septiembre, estrenar se en esta tribuna preguntándole por el Consejo de la Juventud.

Yo supongo, como le he dicho antes, que de ese debate no estará usted tampoco muy orgulloso, a juzgar por su actitud. La actitud que mantuvo conmigo ese día. Con un tono, por cierto, nada propio para un vicepresidente del Gobierno.

Pero precisamente muy a su pesar, usted es quien está en los mandos de Juventud en Cantabria. Y precisamente por eso le otorgamos el beneficio de la duda.

Partimos de la premisa, y nosotros les presuponíamos a ustedes cierta diligencia, por qué no decirlo, y cierta solvencia a la hora de gestionar determinadas áreas; a usted y a su equipo. Así de ilusos fuimos, señor vicepresidente. Así de ilusos, porque el tiempo no ha hecho otra cosa que darnos la razón.

Dice una canción: que el invierno llega, aunque no lo quieras. Y tanto que llegó; septiembre, octubre, noviembre, diciembre, enero, febrero, marzo, junio y julio... Me he comido algún mes ¿verdad? ¡Claro que sí! Nueve meses de silencio. Y no me vale la pandemia, ni el confinamiento de esos meses; porque además ya, como digo, he descontado ese periodo de tiempo. Y la comisión gestora se siguió reuniendo.

Y todas sus señorías se preguntarán: ¿Por qué ha tardado tanto el Gobierno de Cantabria en dar a luz este órgano, importantísimo órgano de participación juvenil para el Gobierno? Pues ya lo reconoció el señor vicepresidente desde la propia sala de prensa del Gobierno. Trabajará, el Consejo de la Juventud -abro comillas- "de forma independiente". Trabajará, en futuro; lo que no quiere decir que, en el pasado, la comisión gestora sí lo haya podido hacer, ni cuándo se han producido avances, ni mucho menos cuando se han paralizado sus acciones.

Yo le quiero preguntar, señor vicepresidente: ¿Qué papel ha jugado la directora general de Juventud en todo este proceso? Me gustaría que me respondiera concretamente a esto.

¿Usted considera que la comisión gestora ha trabajado de forma independiente a su consejería? Y es que vayamos por partes. Sobre los medios humanos y materiales, yo tengo que decirle que ustedes no han proporcionado ninguna ayuda a la comisión gestora en sus trabajos, pese a que se lo han reclamado en múltiples ocasiones. Y ustedes además han ignorado durante mucho tiempo a la comisión gestora; ¡ojo! hasta que llegó el estado de alarma, ahí ya había prisa. Y es que de lo contrario saldrían a la luz las escasas funciones y la prácticamente nula ocupación de la señora Lanuza. Y, evidentemente, se pusieron de manifiesto. Que había que correr.

Incluso se llegó a hablar de poner en marcha el Consejo de la Juventud en fase 3, allá donde los ciudadanos de Cantabria teníamos limitados nuestros movimientos y muchas más cosas. De lo contrario se evidenciaría lo que toda Cantabria ya sabe, que tiene usted direcciones generales a bulto para colocar a los amigos y no perder cierta cuota de poder en el Gobierno de Cantabria, señor Zuloaga.

Y esto que le digo créame que lo tengo perfectamente contrastado. En primer lugar, el área de Juventud del Gobierno de Cantabria dejó en el aire a la comisión gestora; nula ayuda, nula colaboración, cero medios y ningún soporte. Y en



Página 1936 5 de octubre de 2020

Serie A - Núm. 36 (fascículo 2)

segundo lugar adquirió un papel intervencionista en sus trabajos, señor vicepresidente. Y sabe lo que es lo que le estoy diciendo -si me escuchara- es cierto. Y si no lo sabe, pregúnteselo a su directora general de Juventud, si es que a lo mejor se extralimitó en sus funciones.

En conclusión, las distintas actitudes que ha mantenido el Gobierno de Cantabria sobre este asunto a lo largo de este poco más de año y medio han venido marcadas por una única premisa.

El Partido Socialista tendrá que controlar el consejo y convertirlo en un instrumento político a su servicio, en vez de un órgano de participación juvenil, plural y transparente, como todos los jóvenes de Cantabria requieren.

Y fíjese, señor vicepresidente, cuando algunas de las entidades que ya forman parte -ahora sí- de ese consejo, les pillaron a ustedes con el carrito de los helados, adoptaron ustedes papeles muy dispares. En primer lugar, la señora Lanuza siguió mirando al cielo, que esto lo suele hacer bastante bien y silbar, porque nadie sabe exactamente a qué se dedica ni en qué llena a sus horas de trabajo. Y usted como le dije en otra ocasión, nunca defrauda.

Y hace unos pocos días levantó -podríamos decir- que levantó el puño izquierdo desde la sala de prensa del Consejo de Gobierno reivindicando su papel, aunque para ello tuviera que desacreditar a sus propios socios de Gobierno. Eso sí, introdujo una variable nueva en el Consejo de la Juventud cuando hablaba de él, el diálogo. Ese que desde su consejería no se ha ejercido en ningún momento durante todo este proceso, señor vicepresidente. Y tampoco con ninguna entidad juvenil de Cantabria.

Cuando salga a esta tribuna, le pido que me diga una sola entidad juvenil de Cantabria con la que ustedes han mantenido una relación fluida, en la que se han ustedes puesto a disposición de ellos para atender sus reivindicaciones; una sola, una.

Y por concretar, como sabe además dentro del marco jurídico de este país, la Constitución; dentro de todas las competencias legislativas y ejecutivas exclusivas que otorga esa Constitución a Cantabria está la de Juventud. Y esa competencia, otras como cultura, turismo; yo sé que a ustedes además se les encanta, les encanta para para nombrar cargos, pero no para ejercerlos -entiéndame- De lo contrario hubieran asistido en esas labores a la comisión gestora.

La directora general hubiera cumplido con su trabajo; asistir, no a intervenir. Más aun tratándose de una entidad con derecho público.

Voy a finalizar ya, señor vicepresidente. Yo con este telón de fondo, le quiero preguntar, Sr. Zuloaga, cinco cosas muy concretas ¿Que ha hecho su Consejería a fin de poner en marcha este Consejo de la Juventud? ¿Qué ha hecho para garantizar que sea un órgano plural, participativo y transparente? ¿Por qué se ha negado soporte o ayuda que se ha hecho, y lo afirmó categóricamente, a la comisión gestora que ha conseguido que el consejo echara a andar el pasado sábado?, ¿ha habido injerencias por parte de su directora general de Juventud en los trabajos de la comisión gestora?, ¿y por qué nos hemos tirado más de un año en blanco cuando el consejo según ustedes era una emergencia social en 2019?, ¿ o es que era una emergencia electoral en 2019? Acláremelo por favor. Y, por último, ¿qué espera usted señor vicepresidente del Consejo de la Juventud?

Yo hoy espero en esta tribuna algo más que sus doce minutos de intervención el sábado y una nota de prensa sin foto en la que se habla de Zuloaga, Zuloaga, Zuloaga, Zuloaga, Zuloaga, Zuloaga, Zuloaga, pero nada de las entidades que forman parte del Consejo.

- EL SR. PRESIDENTE (Gómez Gómez J.): Vaya finalizando señor diputado.
- EL SR. AGUIRRE PERALES: Nada más señor presidente. Gracias presidente.
- EL SR. PRESIDENTE (Gómez Gómez J.): Muchas gracias señor diputado.

Por parte del Gobierno contesta el vicepresidente y consejero de Universidades, Igualdad, Cultura y Deporte, Sr. Zuloaga.

EL SR. VICEPRESIDENTE Y CONSEJERO (Zuloaga Martínez): Muchas gracias. Buenas tardes a todos y a todas.

Bueno para mí es un placer comparecer en esta sala ante una interpelación precisamente del Partido Popular para hablar del Consejo de la Juventud, porque creo que como es de lógica hay que hablar del origen de lo que está pasando aquí. Y sí que es cierto que el pasado 3 de octubre pusimos en marcha por fin la asamblea del Consejo Cántabro de la Juventud, pero yo señor Aguirre, yo le invito a que si es usted tanto de buscar culpables, busque culpables en la bancada del Partido Popular, que fueron ellos quien en el año 2012 se llevaron por delante el Consejo de la Juventud, no sólo, se llevaron más, y si quiere buscar soluciones aquí me tiene, aquí tiene este Gobierno, al Gobierno de Cantabria para buscar soluciones a los jóvenes, a los problemas de los jóvenes de Cantabria.



Serie A - Núm. 36 (fascículo 2)

5 de octubre de 2020

Página 1937

Evidentemente el Consejo de la Juventud -es probable que usted no lo entienda-, pero es un órgano de participación, un órgano de dialogo, un órgano que funciona de manera independiente a la acción del Gobierno y que precisamente asesora a la labor del Gobierno de Cantabria.

¿Nosotros por qué lo ponemos en marcha, por qué lo pusimos en marcha la pasada legislatura y se ha podido constituir ocho años después de que el Partido Popular se lo llevara por delante con un decreto absolutamente vergonzante, en un Gobierno en el que María José Sáenz de Buruaga por cierto era la vicepresidenta? Porque creemos en el dialogo y porque creemos en la participación y porque creemos que diecisiete asociaciones juveniles de Cantabria puedan tener voz, puedan tener un lugar de encuentro y puedan tener un lugar de debate donde plantear al Gobierno, con una voz autorizada, cuáles son las políticas a desarrollar.

Le insisto en la historia, fue en el año 2012 cuando el Boletín Oficial de Cantabria, con la firma de un presidente del Partido Popular, publicaba un decreto en el que el articulo 17 decía de una manera muy estricta y muy sencilla que quedaba suprimido el Consejo de la Juventud de Cantabria creado por la Ley de Cantabria 4/2001. Con estas dos líneas el Partido Popular daba carpetazo a todo el trabajo de las asociaciones juveniles de Cantabria.

Eso es lo que ustedes creen en la participación ciudadana. El artículo 16 se llevaba también por delante el Consejo de la Mujer, por cierto, que ya hemos recuperado también este mismo año.

Me resulta muy chocante que usted pregunte aquí que ha pasado en Cantabria desde el año pasado a este, creo que usted con Ayuso son las únicas personas que no se han enterado de qué ha pasado en Cantabria y en España en este año.

Muchas gracias.

EL SR. PRESIDENTE (Gómez Gómez J.): Muchas gracias señor vicepresidente.

Turno de réplica para el diputado el Sr. Aguirre.

EL SR. AGUIRRE PERALES: Gracias presidente.

La verdad es que es una pena que no me pueda acumular el tiempo que le ha sobrado al señor vicepresidente. Fíjese si no le gusta hablar poco del tema que le han sobrado siete minutos y medio. Que desperdicio.

Le escucho y parece que el vicepresidente de Cantabria es otro, señor Zuloaga de verdad, yo es que ya me entra hasta la risa con este asunto. Antes de que... es que es usted un poco previsible, entonces fíjese, antes de que me diga nada sobre el Consejo, la memoria histórica ustedes la aplican cuando les viene en gana. ¿Quién creo el Consejo de la Juventud en Cantabria? Un Gobierno del Partido Popular. ¿Quién reformó en Consejo para blindarlo en el año 2001? Un Gobierno del Partido Popular. ¿Quién se tuvo que hacer cargo de las juergas de un Consejo de la Juventud bajo el paraguas del Partido Socialista? Un Gobierno del Partido Popular.

Por eso se cerró, claro que sí. Por eso se cerró, claro que sí, claro que sí, claro que sí, señor vicepresidente. Dos millones de euros costó el Consejo de la Juventud a todos los cántabros entre el año 2008 y el 11. Aquel en el que se fueron a la calle más o menos tres millones y medio de españoles en este país. Un poquito de vergüenza torera, señor vicepresidente.

Fíjese, usted no puede estar contento tampoco sobre este Consejo... ya sé que no me va a contestar a nada, le han sobrado siete minutos antes, sobre el número de entidades que forman parte de él: 18, de 244 de toda Cantabria, 18. A las cuales hay que quitar seis. Tres partidos políticos, y tres sindicatos. Ese es el primer fracaso de usted como consejero de Juventud. Que únicamente doce entidades hayan formado parte de un órgano de participación que ustedes entendían imprescindible.

Utiliza usted un argumento además falaz para sostener este fracaso. Y es poner el ventilador y hablar de que el Gobierno del Partido Popular cerró el Consejo de la Juventud y que arrasó el tejido asociativo de Cantabria ha dicho usted cuando gobernaba, pero ¿cómo se puede tener tanto morro? Si el número de entidades juveniles en Cantabria creció cuando gobernaba el Partido Popular y ha decrecido cada vez que gobiernan ustedes. ¿De qué me está hablando, señor vicepresidente? ¿De qué me está usted hablando?

Además, es que los responsables de este desastre tienen nombre y apellidos. El Sr. Gutiérrez, que fíjese que yo lo tengo mucho aprecio, pero es que no fue capaz la pasada legislatura apenas de poner en marcha un proyecto de ley que fue un absoluto desastre. Y por supuesto la Sra. Lanuza, que es la actual responsable de Juventud. Y usted, que es su jefe, es el responsable último de todo.

De verdad, es que me choca su actitud, que es hasta de cierta falta de respeto a esta Cámara, para venir aquí a decir nada, y que le sobren siete minutos y medio en un asunto que es lo único de lo que estamos hablando de Juventud, porque



Página 1938

5 de octubre de 2020

Serie A - Núm. 36 (fascículo 2)

aquí no se oye hablar absolutamente de nada por parte de su Gobierno, en materia de Juventud. Porque sus políticas, las de Juventud del Gobierno de Cantabria, del Partido Socialista, las de la consejería del Sr. Zuloaga, nadie las conoce. Es que uno se mete en la página web de Joven manía y dan ganas de llorar, señor vicepresidente.

¿Para qué tenemos una directora de Juventud, que gana más de 60.000 euros al año?, que les cuesta mucho dinero a todos los cántabros mantenerla.

Fíjese, se lo repito, qué papel ha jugado la Sra. Lanuza en todos estos meses. ¿Usted es capaz de afirmar que no ha habido injerencias por parte de su directora general de Juventud, en las tareas de la comisión gestora? Aclárelo. Si es que no es tan difícil. Aclárelo. Defienda en esta tribuna a su directora general, la que usted nombró.

Y es que, fíjese qué es lo que ha pasado. Que muy a su pesar ha habido un consenso en Cantabria. Ha habido un consenso para poner en marcha este consejo. Como lo hubo en esta misma Cámara. Así que no intente usted instrumentalizar un cierre, en favor de su propio fracaso político, señor vicepresidente.

Y digo muy a su pesar, porque qué ejemplo han dado las entidades a ciertas políticas que se desarrollan desde su departamento. Pese a las zancadillas que se han puesto a lo largo de todos estos meses, hoy tenemos, hoy tenemos como usted bien sabe un consejo plural, abierto, participativo, unido y transparente. Va a ser transparente, se lo aseguro yo, Sr. Zuloaga. Cuyo único fin además tiene que ser trabajar por las necesidades de los jóvenes de Cantabria.

Decía usted -espero que lo diga ahora, no defraude- cuesta mucho más construir que destruir. Claro. ¿De qué es constructor usted, sr. Zuloaga? ¿De qué es constructor usted? ¿El consejero de Juventud, de qué es constructor en Cantabria? En una Cantabria en la que hay un 58 por ciento de tasa de paro juvenil.

¿De qué es constructor usted, señor vicepresidente? ¿De qué es constructor usted en una comunidad en la que es misión imposible encontrar vivienda para un joven, en la que existen varias visiones sobre la igualdad, no solamente la suya, a la que hay que dar voz?, por supuesto que sí.

¿De qué es constructor usted, señor vicepresidente, en una Cantabria en la que miles de jóvenes al año tienen que hacer las maletas para irse, porque aquí no hay futuro? ¿De qué, de qué? ¿De qué es constructor usted? ¿De resoluciones para los problemas medioambientales, que también interesan a los jóvenes y de los que se va a hablar en el consejo? ¿De iniciativas culturales? ¿De eso es constructor usted, señor vicepresidente?

¿De qué cuando se habla de distintos modelos de Educación, ustedes solamente quieren aplicar el suyo? ¿De eso es constructor usted, señor vicepresidente?

Fíjese, esté tranquilo que este consejo no va a servir para reprobarle a usted, como sí sirvió el consejo en el año 2011. Esté muy tranquilo, señor vicepresidente, y tiene mi palabra de que ese consejo vamos a hacer desde el Partido Popular todo lo posible para que no sea un órgano en el que se le repruebe a usted. Esté tranquilo, Sr. Zuloaga.

Cuesta mucho más construir que destruir. Estamos de acuerdo. Usted conocerá un poco cuál ha sido mi papel en todo este proceso. Cuesta mucho más construir que destruir, señor vicepresidente.

Hay gente que destruye empleo, y hay gente que destruye proyectos de vida. Cuesta mucho menos decir, Sr. Zuloaga, que hacer. Haga algo.

EL SR. PRESIDENTE (Gómez Gómez J.): Muchas gracias, señor diputado.

Para el turno de dúplica tiene la palabra el señor vicepresidente.

EL SR. VICEPRESIDENTE Y CONSEJERO (Zuloaga Martínez): Muchas gracias señor presidente.

¿Me pide usted que me tranquilice, Sr. Aguirre?, ¡por favor! (el señor vicepresidente se ríe), ¡por favor!

Acabamos de poner en marcha el Consejo de la Juventud, y yo estoy encantado, absolutamente. Y además se lo digo completamente convencido, porque soy el responsable que se hayan publicado en el Boletín Oficial de Cantabria los decretos que permiten, que el pasado 3 de octubre, es decir este sábado, un montón de jóvenes de Cantabria, 36 hombres y mujeres, volvieran a poner en marcha un organismo que ustedes, desde el Partido Popular, se llevaron por delante.

Pero insisto, yo no estoy aquí para buscar culpables, eso les puede encontrar con el carnet del Partido Popular en la boca, estoy aquí para dar soluciones. Y tienen a su disposición un Gobierno, un Gobierno que ha demostrado ser auditivo, responsable y capaz de llegar a acuerdos. Lo decía el pasado sábado en la inauguración de la asamblea que constituía como Consejo de la Juventud de Cantabria.



Serie A - Núm. 36 (fascículo 2)

5 de octubre de 2020

Página 1939

El Gobierno está aquí para dar herramientas a la juventud de Cantabria. Esas herramientas que hasta ahora eran imposibles, simplemente por una decisión política.

¡Claro que hay menos asociaciones juveniles en Cantabria!, porque hemos estado ocho años sin Consejo de la Juventud de Cantabria. Porque hemos estado ocho años, desde que el Partido Popular decidiera llevárselo por delante, sin que los jóvenes de Cantabria pudieran tener una voz en las instituciones.

¿Qué he hecho yo?, devolvérsela. No, no, lo he hecho yo que lo he firmado en el Boletín Oficial de Cantabria.

Me alegro de que usted, a través de nuevas generaciones, juventudes regionalistas del Partido Regionalista, juventudes socialistas, USO, UGT, Comisiones, los scouts, todas las asociaciones juveniles de Cantabria hayan participado de un proyecto, en que cree el Partido Socialista, lo cree porque no se lo cargó, usted no puede decir lo mismo. Pero eso, lo tenemos claro.

A partir de ahora, a construir todavía más. Irene Lanuza, esta misma tarde se ha puesto en contacto con el presidente del Consejo Cántabro de la Juventud, para ponernos a trabajar ya, para que pida, para que haga planteamientos. Para que dentro de su organización se organicen y nos pongamos a trabajar.

Ismael Chávez Chamorro, presidente de la Organización Juvenil Española, ha tenido la llamada de la directora general de Juventud y se han puesto a trabajar, y me consta que Irene lo único que hace es mirar por la juventud de Cantabria, poner en marcha políticas que ustedes frenaron, poner en marcha políticas que ustedes dinamitaron y, por supuesto, lo que vamos a seguir haciendo de aquí en adelante, es trabajar para el futuro de Cantabria.

Espero encontrarles en el camino, no enfrente sino al lado. Van a tener siempre la mano tendida. Desde luego, el objetivo de este Gobierno es trabajar buscando consensos, buscando acuerdos, no buscando culpables sino buscando soluciones. Y ahí espero encontrarle, Sr. Aguirre, a usted y a cualquier representante del Partido Popular, como cualquier representante de esta cámara.

Así que muchas gracias por su interpelación, muchas gracias por los ánimos que nos ha dado a todos a seguir trabajando en positivo, como usted bien sabe hacer. Y desde luego, que, por parte del Gobierno de Cantabria, en materia de Juventud, van a tener la puerta siempre abierta.

EL SR. PRESIDENTE (Gómez Gómez J.): Muchas gracias, señor vicepresidente.